

Mitteilungen des Vorstandes		Stand: 01.03.2021
Valeria Pisani Ressort Soziales		
Geschäft	Geschehnisse	
<i>Soziales</i>		
Sozialfonds	Es haben seit Dezember fünf Sitzungen der Sozialfondskommission am 14.12.20, 22.12.21, 12.01.21, 04.02.21 und 24.12.21 stattgefunden. Dabei wurden 17 Anträge an den Sozialfonds behandelt. Ich hatte Gespräche und Mailkontakt mit Studierenden bezüglich Anträgen und ich stand in Kontakt mit der administrativen Hilfskraft des Sozialfonds sowie mit der Buchhaltung. Ich hatte Mailkontakt mit verantwortlichen universitären Stelle bzgl. Beitrag der Uni an den Sozialfonds und mit dem MVUB bzgl. deren Einsitz in der Sofoko.	
Stiftung Sozialkasse der Universität Bern und finanzielle Situation von Studierenden	Am 01.02.21 hatte ich eine Besprechung mit der verantwortlichen mitarbeitenden Person des Generalsekretariats bzgl. der Informations- und Beratungssituation bei finanziellen Anliegen von Studierenden. Am 15.02.21 hat eine Sitzung der Stiftung Sozialkasse stattgefunden. Im Vorfeld habe ich mit den beiden studentischen Vertretenden Rücksprache gehalten und die Anträge diskutiert. Es wurde beschlossen eine Corona Soforthilfe für Studierende in finanziellen Notlagen mit der Möglichkeit für die finanzielle Überbrückung von Notlagen bis CHF 5'000.- einzurichten.	
Arbeitsgruppe soziale Nachhaltigkeit	Ich habe mit NF und SH an zwei Sitzungen der im Herbstsemester neu gegründeten	

	<p>Arbeitsgruppe zum Thema soziale Nachhaltigkeit teilgenommen. Thema der Sitzungen waren Auswahl von relevanten zu behandelnden Themen der sozialen Nachhaltigkeit, Ziele der Arbeitsgruppe und erste Aktionsplanungen und Arbeiten zu den Themen.</p>
<p>Offener Hörsaal: Abschlusstreffen und Abschluss Projektrunde</p>	<p>Am 08.12.20 hat das Abschlusstreffen der Herbst-Projektrunde des Offenen Hörsaals indigitaler Form stattgefunden. Das Austauschtreffen wurde geplant und die Evaluation der Projektrunde in Form einer Umfrage vorbereitet. Für den Abschluss der Projektrunde standen die MA OH und ich in Kontakt bezüglich Bestätigungen für Teilnehmende.</p>
<p>Offener Hörsaal: Community of Practice</p>	<p>Am 09.12.20 habe ich am ersten Treffen der Community of Practice für einen chancen-gerechten Hochschulzugang geflüchteter Studierenden, organisiert durch das Projekt Perspektiven Studium, teilgenommen. Die CoP soll den Austausch zwischen Akteur*innen aus den Bereichen Integration, Bildung und Politik intensivieren, um sich mit der Thematik des Hochschulzugangs für Geflüchtete auseinanderzusetzen. Das Ziel ist der Austausch und das Erarbeiten von Strategieen, um Lösungsansätze zum Thema in den jeweiligen Institutionen zu finden.</p>
<p>Offener Hörsaal: Universitäre Arbeitsgruppe zum Thema Hochschulzugang für Geflüchtete</p>	<p>Am 15.12.20 fand die erste Sitzung der universitären Arbeitsgruppe zum Thema Hochschulzugang für Geflüchtete statt. Die Arbeitsgruppe ist aus der Arbeitsgruppe SAR (Scholars at Risk) der Uni Bern entstanden und besteht momentan aus Professor*innen, Vertreter*innen des</p>

	<p>Internationalen Büros sowie dem VR Qualität. Thema waren die Ziele der Arbeitsgruppe und die grobe Planung der Handlungsschritte für das Frühjahr und das Herbstsemester, so z.B. Abklärungen über die Möglichkeit des Ausbaus des Projekts Offener Hörsaal, die Zusammenarbeit mit dem Internationalen Büro und der ZIB und der Zulassung sur dossier für geflüchtete Personen analog zur bestehenden Zulassung für Ü30 Studierende.</p>
<p>Offener Hörsaal: Austausch nationales Projekt Pespektiven Studium und weitere Hochschulprojekte</p>	<p>Ich stand im Austausch mit dem nationalen Projekt Perspektiven bezüglich Veranstaltungen und politischer Arbeit und habe Rückmeldung zur Endfassung der Forderungen gegeben, welche im Rahmen der Arbeitsgruppe Integration durch Bildung im Oktober entstanden sind. Am 15.02.21 habe ich gemeinsam mit der MA OH an einer Austauschbesprechung mit dem Projekt Perspektiven Studium und dem Projekt für Geflüchtete der HKB teilgenommen. Ich war auch in Kontakt mit anderen Projekten bzgl. Zusammenarbeit.</p>
<p>Offener Hörsaal: Vorbereitung Projektrunde FS 2021 und Kick Off Event</p>	<p>In Zusammenarbeit mit der MA OH habe ich die Projektrunde FS2021 des Offenen Hörsaals vorbereitet. Dazu gehört unter Anderem die Prüfung und verarbeitung der Anmeldungen, die Planung des Semesterverlaufs und Organisation und Vorbereitung von Materialien und Hilfsmitteln für das erneut digitale Semester. Ausserdem standen wir wieder in Kontakt mit verschiedenen Stellen für Workshops und Zusammenarbeiten. Am 18.02.21 hat das digitale Kick-Off Event der laufenden Projektrunde stattgefunden. Es diente der</p>

	<p>Information über das Projekt, dem Kennenlernen und Austausch, der Reflexion über die Zusammenarbeit der Teilnehmenden in ihren Gruppen und Projektgestaltung. Ich habe das Treffen vorbereitet die Moderation durchgeführt.</p>
<p>Offener Hörsaal: Workshop Kampagnenplanung</p>	<p>Ich habe am 27.02.21 am Workshop-Tag Kampagnenplanung im Rahmen der AG «Integration durch Bildung» des Projekts Perspektiven Studium teilgenommen und mit Teilnehmenden des Offenen Hörsaals Ideen für die Kampagnenumsetzung in Bern erarbeitet.</p>
<p>AG Gleichstellung/ AG Diversität: Positionspapier</p>	<p>Ich habe an zwei Sitzungen der AG Gleichstellung und AG Diversität am 05.01.21 und 01.03.21 teilgenommen. In der Arbeitsgruppe beschäftigen wir uns bis im Sommer mit der Überarbeitung und Erweiterung der SUB Positionspapiere Gleichstellung und Sexismus.</p>
<p>Massnahmen zu «Gleichstellung und Chancengleichheit» an der Uni Bern</p>	<p>Gemeinsam mit CS habe ich an einer Austausch- und Informationssitzung der AfG zum «Aktionsplan Chancengleichheit 2021-24» teilgenommen und Input von Seiten der Studierendenschaft gegeben.</p>
<p>Wohnen: Projekt SWIM</p>	<p>In verschiedenen Besprechungen habe ich gemeinsam mit SH, der BG Aare, dem Architekturbüro Studio Dia und der IG Generationenwohnen am Projekt SWIM weitergearbeitet. Im Dezember hat die erste Sitzung mit dem Architekturbüro Studio Dia stattgefunden, welches ab April eine Projektplanung des Wohnhauses für die Bewerbung auf das Baufeld erstellt. Seither haben verschiedene Treffen für den Austausch</p>

	<p>und die Zeitplanung stattgefunden. Ich hatte Kontakt mit einer Person des Fachvereins Architektura der ETH und habe Person und habe an einer Vorstandssitzung teilgenommen um die Beteiligung von im Planungsprozess mit Studio Dia abzuklären und zu koordinieren. Die Form der Beteiligung steht noch nicht fest, diese wird erst konkretisiert und voraussichtlich im Herbst stattfinden. Das Wohnprojekt soll zur breiten Information auch auf unserer Webseite platz finden, die Umsetzung ist in bearbeitung.</p>
<p>Wohnen: Wohnen für Hilfe</p>	<p>In Besprechungen und einem Treffen mit der verantwortlichen Person des Burgerspittels habe ich das Pilotprojekt Wohnen für Hilfe im Burgerspittel bearbeitet. Geplant ist eine Testphase für günstigeren Wohnraum gegen «Betreuung» von älteren Personen. Das Pilotprojekt wird im Burgerspittel durchgeführt. Falls das Konzept erfolgreich wird eine Weiterführung im Neubau des Burgerspittels im Rahmen der Überbauung des Mittelfelds geplant.</p>
<p>Wohnen: AG Wohnen</p>	<p>Ich stand in Austausch mit den Mitgliedern der AG Wohnen, um sie über die aktuellen Geschehnisse und Entwicklungen zum Wohnprojekt zu informieren und Input einzuholen.</p>
<p>Wohnen: Mitgliedschaft Quartierkommission Länggasse Engehalbinsel Bern</p>	<p>Ich stand in Kontakt mit der Geschäftsführung der QLE bzlg. der Mitgliedschaft der SUB in der QLE. Gemeinsam mit SH habe ich am 22.02.21 an der Delegiertenversammlung der QLE teilgenommen und die SUB und ihr Bezug</p>

	zum Länggassquartier vorgestellt. Die SUB wurde gewählt und ist nun Stimmberechtigtes Mitglied der QLE.
<i>Allgemeine Vorstandsarbeit/ Weitere Zuständigkeiten</i>	
IT	Ich stand in Kontakt mit dem IT-Admin und fugu bzgl. der Webseite. Ich habe Rückmeldungen der Mitarbeitenden bzgl. Funktionalität und Umsetzung von Änderungen bei der Webseite eingeholt und verschiedene redaktionelle Arbeiten an der Webseite durchgeführt. Ich habe ausserdem die Ausschreibung für die Stelle zur Übersetzung der Webseite erstellt und die Veröffentlichung koordiniert. Ich stand in Kontakt mit Projekt Neptun, um die Möglichkeit der Miete von Geräten von Seiten der SUB für die Einrichtung eines Verleihs von Laptops an Studierende zu koordinieren.
Medien	Ich hatte Kontakt mit Journalist*innen und Studierenden bzgl. diverser Medienanfragen der NZZ, BZ, CH Media und SRF bzgl. der Situation von Studierenden während Corona.
Senat	Ich habe an der digitalen Senatssitzung vom 08.12.20 teilgenommen. Ausserdem habe ich Senatsgeschäfte für einen Zirkularbeschluss vom 28.01.21 bearbeitet.
Sitzung SUB VS mit VRL und Verwaltungsdirektion	Am 28.01.21 habe ich gemeinsam mit SH und NS an einer Besprechung mit dem Vizerektorat Lehre und der Verwaltungsdirektion der Uni Bern teilgenommen, um die momentanen Studiumsbedingungen und Anliegen von Seiten der SUB zu besprechen und Massnahmen abzuklären.

<p>Neuer Leistungsauftrag an die Universität 2022-25</p>	<p>Ich habe am 03.02.21 gemeinsam mit NF und SH an einer Besprechung mit der BKD zum Input der SUB bzgl. des neuen Leistungsauftrags 2022-25 des Regierungsrates an die Universität teilgenommen und habe mit den Vorstandskolleg*innen Eingaben der SUB erarbeitet und vorbesprochen.</p>
<p>VS-Retraite</p>	<p>Ich habe mit meinen Kolleg*innen eine digitale eintägige Vorstandstretraite am 05.02.21 abgehalten. An der Retraite wurden unter anderem Themen wie die Positionierung zu Diversitätskategorien, der Einsatz der SUB für Studierende mit körperlichen Beeinträchtigungen, die Kommunikationsstrategie der SUB sowie Themen zur Arbeitsweise des Vorstandes besprochen.</p>
<p>Veranstaltung zu studentischer Partizipation</p>	<p>Die SUB plant eine digitale Veranstaltung für (neue) Studierende zum Thema Partizipation im Frühlingsemester. Die Idee für die Veranstaltung wurde aufgegriffen, da der Workshop zum Thema Hochschulpolitik, der die SUB jeweils im Rahmen von STARTKLAR für die neuen Studierenden durchführt, abgesagt wurde. Zur Planung und Organisation der Veranstaltung haben bisher zwei Treffen stattgefunden.</p>
<p>Diverses</p>	<p>Ich habe meine Vorstandskolleg*innen mit dem Gegenlesen von Texterzeugnissen wie der Campusmail, Antworten für Anfragen oder den SR Unterlagen unterstützt und selber Texte geschrieben und Anfragen von Studierenden beantwortet. Ich war bei einem Austauschtreffen des SUB VS mit dem MVUB am 15.12.20 dabei. Ich hatte Kontakt zu verschiedenen MA in diversen Belangen und hatte gemeinsam mit DS eine</p>

**SUB – Studierendenschaft
der Universität**

Lerchenweg 32
3012 Bern
T: 031 631 54 11
www.sub.unibe.ch

	<p>Austauschsitzung mit den Mitarbeitenden des Sekretariats. Ausserdem hat im Februar ein Austauschkafe der SUB Mitarbeitenden stattgefunden, an welchem ich teilgenommen habe. Ich habe an den wöchentlichen VS-Sitzungen sowie an der SR Sitzung vom 17.12.20 ich teilgenommen.</p>
--	---